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PLENÁRIO DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES 1 

DO ALTO SÃO FRANCISCO – CBH-SF1  2 

  3 

  4 

Minuta da 5ª Reunião de 2019, realizada em 03 de outubro de 2019, na cidade de 5 

Lagoa da Prata MG. Após a 1ª convocação foi realizada a abertura da reunião que 6 
teve início as 13h e 00 min, pelo presidente Dirceu de Oliveira Costa. Estiveram 7 

presentes à reunião: Gustavo Tostes Gazzinelli (FONASC); Paulo José de Oliveira 8 
(APPA); Leonardo Ribeiro Borges (PMMG); Marconi Pereira (Prefeitura Municipal de 9 

Lagoa da Prata); Dirceu de Oliveira Costa (SAAE de Piumhi); Túlio Pereira de Sá 10 

(FIEMG); Aroldo Felipe de Freitas (SEMAD); José Jorge Pereira (IGAM); Joelma de 11 
Fátima Fernandes Rodrigues (Prefeitura Municipal de Japaraíba); Marcos Gonçalves 12 

da Costa (Prefeitura Municipal de São Roque de Minas); Andréia Luciene Silva Araújo 13 
(Prefeitura Municipal de Bom Despacho); Júlio César dos Santos (COPASA); Geovani 14 

Paim Soares (White Martins); Nathan Batista de Oliveira Macedo (SAAE de Lagoa da 15 
Prata); Geovani Paim Soares; Claudemir Lima Araújo; Lourenço Magela Silva Oliveira; 16 

Andréia Luciene Silva Araújo; Lessandro Gabriel da Costa (ASF) e Bruno Kraemer 17 
(EPA). 1) Abertura pelo presidente do CBHSF1 – Dirceu de Oliveira Costa: A 18 

reunião começou com o cumprimento aos Conselheiros. A secretaria repassa os item 19 
da pauta: Informativo sobre a 60° Reunião Ordinária do Fórum Mineiro de Comitês de 20 

Bacias Hidrográficas – Gestão 2018/2020 – Patrocínio/MG; Informativo sobre o V 21 
Encontro dos Comitês de Afluentes, realizado em Maceió nos dias 21 e 22 de agosto; 22 

Informativo sobre reunião do colegiado coordenador do FMCBH com o governador 23 
Romeu Zema, o Secretário de Meio Ambiente, Germano Vieira e a Diretora do IGAM, 24 

Marília Melo na cidade administrativa em 02/09/19; Instituição da Câmara Técnica 25 
Institucional e Legal do CBH; Discussão da minuta de ata da reunião realizada em 26 
Bom Despacho-MG; Assuntos gerais; Encerramento. 27 

A reunião teve início com o secretário do CBHSF1, Lessandro Gabriel da Costa (ASF) 28 

destacando a importância de discutir sobre o Plano diretor e a comissão que será 29 

formada para o Plano de Bacia do Rio São Francisco. Cita a grande falta de 30 

conselheiros e ressalta que as entidades representadas pelos membros com faltas 31 

consecutivas devem ser substituídas. Fala ainda sobre o Plano de recursos 32 

conseguido através da ASF que beneficiará os 29 municípios do CBHSF1 onde a 33 

equipe técnica realizará audiências públicas, terá também uma equipe do IGAM 34 

(Instituto Mineiro de Gestão das Águas) acompanhado todo o processo. Informa que 35 

atualmente grande parte dos recursos são viabilizados pelo comitê Federal dentro do 36 

critério de seleção de projetos.  2) Informativo sobre a 60° Reunião Ordinária do 37 

Fórum Mineiro de Comitês de Bacias Hidrográficas – Gestão 2018/2020 – 38 

Patrocínio/MG: Foi informado pelo presidente do CBHSF1 – Dirceu de Oliveira Costa 39 

da reunião que aconteceu na cidade de Patrocínio onde falou-se sobre a unificação 40 

de comitês, lembrando ele que atualmente são 36 comitês em Minas Gerais e a 41 

pretensão seria ficar com 16 comitês, onde o CBHSF1 e CBHSF2 comporia apenas 42 

um comitê, segundo ele a princípio não houve interesse das diretorias de ambos os 43 
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comitês e que no momento precisa-se buscar mais informações sobre o assunto.  3) 44 

Informativo sobre o V Encontro dos Comitês de Afluentes, realizado em Maceió 45 

nos dias 21 e 22 de agosto: Dirceu informa sobre o Encontro dos Comitês de 46 

Afluentes que aconteceu em Maceió onde esteve presente juntamente do Secretário 47 

do CBHSF1 Lessandro Gabriel da Costa(AFS), onde realizou uma apresentação do 48 

Alto São Francisco através de fotos de preservação e degradação. Destaca a 49 

importância da presença deles nos encontros a fim de buscar recursos e apoio nos 50 

projetos relacionados a Bacia. 4) Informativo sobre reunião do colegiado 51 

coordenador do FMCBH com o governador Romeu Zema, o Secretário de Meio 52 

Ambiente, Germano Vieira e a Diretora do IGAM, Marília Melo na cidade 53 

administrativa em 02/09/19: Dirceu fala sobre a reunião com o governador Romeu 54 

Zema onde apresentou ao mesmo as demandas do comitê e demais representantes 55 

de comitês expuseram a falta de equipamentos de apoio. Na reunião foi solicitado ao 56 

governador mais investimentos do governo em obras de saneamento e em projetos 57 

ambientais onde o governador cita a falta de recursos deixando claro que não irá abrir 58 

editais. 5) Instituição da Câmara Técnica Institucional e Legal do CBH: Esse item 59 

de pauta foi adiado para a próxima reunião para que o assunto seja tratado com mais 60 

tempo hábil e na presença de mais membros conselheiros. 6) Discussão da minuta 61 

de ata da reunião realizada em Bom Despacho-MG: O assunto pautado não foi 62 

discutido pois não houve a elaboração da ata, o item foi adiado para próxima reunião. 63 

7) Assuntos gerais: Dirceu fala da importância da comunicação dos membros 64 

conselheiros sugerindo a criação de um grupo de whatsapp para discutir assuntos do 65 

comitê e facilitar a comunicação, a mobilização para reuniões e a divulgação de 66 

projetos e ações realizadas pelos membros do comitê e que devem acompanhar 67 

projetos relacionados ao meio ambiente em cada município afim de fortalecer o 68 

comitê. Lessandro Gabriel informa que o Plano será divulgado em todos os municípios 69 

do CBHSF1 através de reuniões que deve acontecer nos 29 municípios, cita que 70 

nessas reuniões todos os membros poderão participar sendo escolhidas 5 entidades 71 

tendo titular e suplente, para integrar a comissão do Plano Diretor, por fim ficou 72 

decidido através da plenária os membros a integrar a comissão sendo eles: Lourenço 73 

Magela Silva Oliveira(Prefeitura Municipal de Pains) como titular e Andreia Luciene 74 

Silva(Prefeitura Municipal de Bom Despacho) como suplente; Gustavo 75 

Gazzinelli(FONASC) como titular e Paulo José de Oliveira(APPA) como suplente (os 76 

demais não foram identificados); Lessandro fala é importante que nas reuniões do 77 

Plano Diretor haja a presença de membros representantes da comissão para 78 

acompanhar os avanços positivos. Dirceu informa a reunião que acontecerá em Belo 79 

Horizonte sobre Enquadramento de Recursos Hídricos da Bacia do São Francisco 80 

perguntando se algum membro se disponibiliza a ir na reunião representando o 81 

CBHSF1.  (Conselheiro não identificado) Fala que esse tipo de convocações e 82 

convites precisam ser informadas com mais antecedência. Os conselheiros falam 83 

sobre a organização de documentos vinculados ao CBHSF1 para que fatos como falta 84 

de documentos não atrapalhe o fluxo e reuniões do comitê. (Conselheiro não 85 

identificado) Sugere que nas próximas reuniões seja marcadas duas reuniões no 86 

mesmo dia, a primeira deve tratar da aprovação da câmara técnica da CTIL e a 87 



MINUTA DE ATA DE REUNIÃO  
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES DO ALTO SÃO FRANCISCO  

( CBHSF1 )  

  

  
  

CBH-SF1  
Rua Mário Mendes, 486, Marília   

Lagoa da Prata – MG  - CEP: 35.590-000   
  
  

segunda reunião da CTIL que irá aprovar a deliberação normativa da câmara técnica 88 

de planos onde serão indicados os presidentes da CTIL que irão se reunir e declarar 89 

aprovada a deliberação normativa. (Conselheiro não identificado) Fala sobre as 90 

câmaras técnicas criadas na reunião anterior onde se previa a criação de um GT de 91 

educação ambiental e mobilização destacando que a definição precisa entrar na 92 

integra tal como foi aprovada na reunião anterior. O vice-presidente Marcos Gonçalves 93 

da Costa relata um fato que vem ocorrendo na Serra da Canastra que é a invasão de 94 

javalis as nascentes o que vem degradando as mesmas numa proporção muito grande 95 

onde não vem sendo tomada nenhuma resolução pelos órgãos responsáveis, 96 

segundo ele o município começou a divulgar com o intuito de que medidas sejam 97 

tomadas. 8) Encerramento: Os conselheiros discutem sobre a data e local da próxima 98 

reunião que com a concordância de todos fica definida a realizar-se na cidade de 99 

Formiga no dia 07/11/2019. Não havendo mais assuntos a se tratar, foi declarada 100 

encerrada a sessão da qual foi lavrada a presente ata. 101 
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                                                   118 
Dirceu de Oliveira Costa  119 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São 120 

FranciscoCBHSF1.  121 
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